

健やかで挑戦し続ける子の育成



# 満天の星

能登町立柳田小学校  
学校だより 第8号  
令和4年10月28日

元氣・勇氣・根氣で「わくわくドキドキ」な柳田小学校

## 自分の力で、前へ進む柳っ子に！



10月12日(水)に校内マラソン大会が行われました。2週間前には猿鬼健康大会もあり、子ども達のコンディションは整っていたはずなのですが、前週末から気温が下がり体調を崩す児童が増えていました。

11日(火)の前日、欠席者は13名となり、翌日にはもっと増えるのではないかと心配でしたが、当日の欠席者は3名と脅威の回復力です。

マラソン大会のコースは、運動場をスタートし学校の周りを走るコースとなっています。低学年は1周(1km)、中学年は3周(2km)、高学年は5周(3km)の距離です。特徴としては、上り下りがあり、高学年の3kmは小学生として長い距離になります。子ども達は、「歩かないで走りきるぞ」「去年の記録よりタイムや順位を上げたい」「〇〇分台を目指す」など自分の目標を達成すべく練習を重ねてきました。

1年生にとっては初めての、6年生にとっては最後のマラソン大会です。一人一人が、不安と期待をもってスタートを切ったことでしょう。そして、走りながらいろんなことを考えたと思います。「おなかが痛くなってきた、歩こうかな」「この上り坂、きつすぎる」「まだ〇周か、走りきれかな」など、弱気になったりくじけそうになったりしたのではないのでしょうか。それでも子ども達は、ゴールを目指して、自分の力で前に進みます。思いはあってもなかなか進みません。苦しくて歩いたり、立ち止まってしまったりします。そんな時、友達や保護者・地域の皆様の声援が後押ししてくれます。



マラソンに限らず勉強や歯みがきなどの生活習慣は、自分(の力)でするしかありません。そもそも、するかしないかも自分で決めます。マラソンは全ての人の人生において必要なものではありません。では、マラソン大会をする意義は何なのでしょう。本校では、『大会に向けた練習などを通して、努力・継続することの大切さと難しさの両面に気づくとともに、体の変化やそれに伴う心の変化を感じ、生涯にわたって運動に親しむ態度を養う。』と大会のねらいを定めています。

子ども達は、上記の太字にしたところを感じてくれたのではないのでしょうか。



繰り返しますが、運動習慣も勉強習慣も生活習慣も結局は、自分で身につけるしかありません。将来の自分はどんな人になりたいのか、自分で自分を形づくるしかありません。2学期も半ばが過ぎます。学校では授業や行事など様々な場面で、子ども達が成長できるように整えていきます。また、保護者・地域の皆様にはそのサポートをしていただき、感謝しています。今後とも、よろしくお願いいたします。

◆入賞おめでとうございます！

☆鳳珠郡科学作品コンクール

<特選>

<入選>

- ・1年 小谷内 智輝 ・3年 西尾 亜海 ・2年 石垣 寿奈 ・6年 石垣 寿迦、高山 蒼侑

<努力賞>

- ・1年 青木 柊真、谷口 雪乃 ・3年 小谷内 優衣 ・6年 鳥毛 来夢

☆石川県児童・生徒科学作品コンクール

<優良賞>・3年 西尾 亜海

☆鳳珠郡読書感想文コンクール

<特選>

<入選>

- ・3年 広瀬 華 ・4年 源 栞奈 ・1年 佐野 日向子 ・2年 松島 梨旺
- ・5年 宮里 夕月 ・6年 石垣 寿迦

○校内マラソン大会 10月12日(水)

雨で延期になったマラソン大会でしたが、今年も校内マラソン大会が行われました。選手宣誓の宮本さんの「練習の成果を生かして、あきらめずに最後まで走ります！」の言葉通り、どの子も苦しさや闘いながら、自分の出せるすべての力を出してゴールを目指していました。お忙しい中、応援に駆けつけて下さった保護者や地域の皆様、ありがとうございました。



令和4年度柳田小校内マラソン大会入賞者

距離	学年	1位 (名前 記録)		2位 (名前 記録)		3位 (名前 記録)	
1km	1年	干場 陸叶	4分12秒	小谷内 智輝	4分56秒	打合 律喜	5分19秒
		谷口 雪乃	4分30秒	野村 羽希	4分35秒	山本 ほのか	4分57秒
	2年	駒寄 志道	3分32秒	田尻 悠	4分05秒	紺谷 直	4分13秒
		石垣 寿奈	3分36秒	上野 円佳	4分11秒	河端 華乃	4分50秒
2km	3年	野村 祈志	9分04秒	新池 幸希	10分52秒	千徳 翔馬	11分12秒
		宮里向日葵	8分49秒	大古 遙	9分01秒	西尾 亜海	9分06秒
	4年	山本 大翔	9分04秒	澁田 悠月	9分18秒	河端 千輝	10分14秒
		源 栞奈	8分24秒	山本百合子	9分21秒	上田 暖乃	10分41秒
3km	5年	石垣 来寿	12分39秒	千徳 浩人	13分19秒	山下 晟	15分09秒
		川崎 茉依	13分51秒	宮里 夕月	13分56秒	丹羽 ゆりあ	14分53秒
	6年	源 柊哉	12分05秒	鳥毛 来夢	13分54秒	横山 理秀	14分43秒
		二又 綾子	13分03秒	石垣 寿迦	13分51秒	平瀬 咲妃	14分34秒

# 11月の行事予定



1	火	教育ウイーク①(~7日)
2	水	教育ウイーク② SC 紺谷先生来校 10:00~14:00
3	木	文化の日、いしかわっ子駅伝参加
4	金	教育ウイーク③、紙ふうせん読み聞かせ(特学) 児童集会(4年器械運動交歓会技の発表)、 授業参観・学級懇談会、4年生 CAP(保護者・児童)、PTA 専門部会
5	土	
6	日	タウンミーティング(13:30 行セ)澁田さん参加
7	月	教育ウイーク④ 3年歯みがき教室(5限)
8	火	歯みがき週間(~14日まで)
9	水	能登町4年生器械運動交歓会(9:30~宇出津小) SC 紺谷先生来校 11:00~14:00
10	木	
11	金	紙ふうせんさん読み聞かせ(1年)
12	土	PTA 親子レクリエーション大会(パタンク) 9:00~体育館
13	日	
14	月	
15	火	能登町5年生音楽のつどい(9:30~柳田小)
16	水	SC 紺谷先生来校 10:00~14:00
17	木	
18	金	紙ふうせん読み聞かせ(2年) 児童集会(図書委員会)、クラブ(6限)
19	土	
20	日	
21	月	
22	火	親子道徳、5年生収穫祭 13:30~
23	水	勤労感謝の日
24	木	
25	金	紙ふうせん読み聞かせ(3年) 委員会(6限)、集金振替日
26	土	
27	日	
28	月	
29	火	新1年生入学説明会(小学校)
30	水	SC 紺谷先生来校 10:00~14:00

## ○10月1日(土) 空き缶回収の収益

今年度は、夏休み前から地域の方にも広く空き缶回収を呼びかけたおかげで、7605円(昨年度の約4倍!)の収益がありました。皆様のご協力のおかげです。集まったお金は、PTA 特別会計に入れ、必要な時に使わせていただきます。ありがとうございました。



## ○11月3日(木) いしかわっ子駅伝

今年は、各学校男女1チームずつ参加できるということで、柳田小からは、男子6年生7名、女子5・6年生7名が、金沢の西部緑地公園で、健脚を競ってきます!

## ○11月4日(金) 授業参観他

- ・13:20~児童集会(4年生発表)
- ・14:05~14:50 授業参観(4年生以外)
- ・14:55~15:25 学級懇談会(4・6年生以外)
- ・4年生は児童も保護者も  
14:05~15:45 まで CAP  
(子どもが暴力から自分を守るための人権プログラム)
- ・15:50~16:20 PTA 専門部会

## ○11月9日(水) 4年生器械運動交歓会

能登町の4年生が宇出津小体育館に集まって技を披露します。発表する技は、跳び箱(開脚跳びと台上前転)・鉄棒(上がり技、ツバメ、回転技または下り技)・マット(前転、開脚前転、後転、側方倒立回転)の3種目です。ただ今、4年生は毎日朝、昼、放課後と練習中です。本番では自分の最高の演技ができますように。

## ○11月15日(火) 5年生音楽のつどい

3年ぶりに能登町の5年生が柳田小体育館に集まって「音楽のつどい」が開かれます。ビリーブの歌、キリマンジャロの合奏をした後、珠洲カルテットの弦四重奏を鑑賞します。



## ○委員会任命式 10月7日(金)

10月からは、後期の委員会メンバーになりました。前期の委員会からの引継ぎ事項を生かして、後期もよりよい柳田小学校を創っていくためにどうすればいいかを考え、委員長を中心に行動して行ってほしいと思います。

- 運営委員長 芦田 風児
- 保健委員長 平瀬 咲妃
- 給食委員長 源 柊哉
- 図書委員長 二又 綾子
- 放送委員長 宮本 結希
- 体育委員長 河端 大智



※後期委員長の皆さん、よろしくお願いします。

## ○児童集会 10月14日(金)

児童集会では、それぞれの学年で覚えた詩を発表しています。今回は1年生(「しっぽ」「とんぼ」の詩)と5年生でした。1年生は、小学校に入って初めての発表でしたが、大きな声でがんばりました。5年生は3つの詩(「雨ニモマケズ」「竹取物語」「平家物語」)を堂々と発表しました。



## ○6年生宿泊体験学習 10月20日(木) 21日(金)

6年生の日頃の行いがよかったので、この2日間は最高のお天気でした。1日目には、歴史博物館を見学後、城址公園で昼食をとり、自主プランでした。3つの班に分かれて行動したのですが、決められたミッションをクリアすべく、班で力を合わせて行動し、ゴールの石川門に戻ってくることができました。2日目は、いしかわ動物園で楽しんだ後、石川県庁の見学をしました。県庁では、議会場、災害対策本部室、屋上フロアを案内してもらいました。体験学習から帰ってきた6年生は、誰もが「楽しかった～」と言っていました。それは、6年生一人一人が、体験学習の目的を忘れずに、相手のことを思いやって行動できたからだと思います。この2日間を通して、今まで以上に決断力と協調性を育んだ6年生でした。



## ○合同学習発表会(七尾特別支援学校珠洲分校) 10月25日(火)

特学の5人で、合同学習発表会に行ってきました。ずっと練習してきたツバメのダンスです。たくさんの人の前で発表することができました。



☆養護教諭の佐藤舞香先生が8月にご結婚、10月に入籍され、お名前が金津舞香先生になりました。そして、この度、赤ちゃんを産むために、11月22日から産休に入られます。もうしばらく、学校で過ごす時間がありますが、柳田小の子ども達の明るい笑顔のパワーに変えて、残りの1か月を過ごし、元気な赤ちゃんを産んでほしいと思います。

